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Личное подворье

Каждая копеечка - в дело
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Спортивная 
арена: 
"Характер 
у команды есть"

Сергей Николаевич Вы-
шутин только в октябре 
прошлого года переехал на 
постоянное место житель-
ства из деревни Шашмури-
но в село Уктуз. Благоустро-
енную квартиру он получил 
намного раньше, но переезд 
все откладывался, потому 
что в деревне у мужчины 
большое хозяйство, кото-
рое перевезти в один момент 
просто невозможно. 

Утром в среду мы застали 
Сергея Николаевича с супру-
гой дома в Уктузе. Позавтра-
кав, каждое утро они едут на 
целый день в деревню управ-
ляться с делами своего лич-
ного подворья. У дома Вы-
шутиных стоят несколько ма-
шин, во дворе в самом раз-
гаре – строительство хозяй-
ственных построек для ско-
тины, гаража и бани. 

-Сейчас ездим в деревню 
один раз в день, а прошлой 
зимой – приходилось и утром, 
и вечером там бывать, - гово-
рит С.Н.Вышутин. – Конеч-
но, это нелегко – так кататься, 
да и затрат требует немалых. 
Встаю утром, прогрею маши-

ну – и поехал. Если снегопад, 
дорогу заметает, беру у знако-
мых «Ниву», бывало, что во-
обще не мог проехать. Приез-
жаю в деревню - сразу же за-
тапливаю печь в доме, чтобы 
в холоде не сидеть, запариваю 
зерно для поросят. 

Сергей Николаевич дер-
жит более полусотни поро-
сят, птицу. В будущем плани-
рует брать телят на доращи-
вание. Главный его помощ-
ник – жена, которая всегда 
помогает по хозяйству. В по-
севную и уборочную страду 
глава семьи работает в ХРП 
Окунево ЗАО «Племзавод-
Юбилейный», зимой полно-
стью занят делами подворья 
и строительства. И сегодня 
каждая копейка семейного 
бюджета уходит на то, что-
бы поскорее достроить стай-
ки во дворе и перевезти ско-
тину в Уктуз. 

-Значительные средства 
уходят на строительство, на 
каждый гвоздик нужны день-
ги, - продолжает мужчина. – 

Купил старый дом под стай-
ку, профнастил, сруб на баню. 
Приходилось и работников 
нанимать, так как один де-
лать все не успеваю. И летом, 
и осенью жена занята хозяй-

ством, огородом и заготовка-
ми на зиму. Паи есть, потому 
корма получаю, но приходит-
ся и докупать. Мясо в основ-
ном сдаю и продаю односель-
чанам. В прошлом году цена 
нормальная на мясо была, 
в этом - не устраивает. Есть 
проблемы со сбытом, но про-

давать за бесценок тоже не со-
гласен. Ведь в подворье вло-
жены значительные средства 
и силы. Но, несмотря на все 
трудности, от хозяйства мы 
не откажемся. Ведь зимой я 
не работаю, своим подворьем 
практически и живем. Прода-
дим мясо – выручим деньги. 

В семье Вышутиных двое 
детей - сын и дочь, - подрас-
тают четверо внуков. Все жи-
вут в Тюмени, но часто приез-
жают в гости. В теплом, уют-
ном и большом доме хватает 
места для всех. 

-Вот только недавно дети 
были, - говорит Сергей Ни-
колаевич и показывает нам 
фотографии любимых вну-
ков – улыбчивых девчонок и 
мальчишек.

Попрощавшись с хозяева-
ми, спешим по очередному 
адресу. А Вышутины торо-
пятся собраться, чтобы ехать 
в очередной раз в Шашму-
рино. 

Юлия МИХАЙЛОВА. 
Фото С. ЧЕКУНОВА. 

Территория здоровья

Мы приехали жить 
и работать в России
Семейная пара врачей - 

Умиджон Усмонович Джу-
раев и Ойнихол Хабибулоев-
на Мерзоева (анестезиолог-
реаниматолог и акушер-
гинеколог) – всего несколь-
ко недель назад приехали в 
наш район и приступили к 
работе в Бердюжской рай-
онной больнице. Этих спе-
циалистов пациенты с не-
терпением ждали не один 
месяц. Мы встретились и 
побеседовали с врачами 
утром в хирургическом от-
делении больницы. 

-В Россию мы приехали 
из Таджикистана, из горо-
да Душанбе, еще год назад 
- по государственной про-
грамме «Добровольное пе-
реселение», - рассказыва-
ет О.Х.Мерзоева. – Жили в 
Свердловской области. Мно-
го времени ушло на оформле-
ние всех необходимых доку-
ментов, получение граждан-
ства РФ. С 1 ноября вышли на 
работу в Бердюжскую район-
ную больницу. 

На родине, в Душанбе, су-
пруги закончили медицин-
ский университет и сразу ста-
ли трудиться по специально-
сти. Умиджон начал работать 
анестезиологом в 2009 году в 
медицинском центре, Ойни-
хол на год позже, в 2010 году, 
пришла на работу в женскую 
консультацию. 

-В Таджикистане нам при-
ходилось очень тяжело в ма-
териальном плане. Мы жили 
бедно, заработные платы 
очень низкие, своего жилья у 
нас не было. Огромные затра-
ты шли на оплату коммуналь-

ных услуг, детского сада, - го-
ворит Умиджон. – У нас под-
растают двое сыновей, четы-
рех и пяти лет. – Мы думаем 
о их будущем, хотим, чтобы 
они жили хорошо, достойно, 
учили и знали русский язык. 
Потому и приехали в Россию 
– жить и работать. 

Как отмечают супруги, пер-
вое время им было нелегко. 
Другая страна, люди, харак-
теры, погода – многое их пу-
гало. Тем более, все родствен-
ники живут в Душанбе, и в 
России они совершенно одни. 

Прошло время, они привык-
ли. Работа, дом и дети – те-
перь их повседневные заботы.

-Мы получили служеб-
ное жилье – трехкомнатную 
квартиру, в которой нам теп-
ло, уютно и всем хватает ме-
ста.  Буквально неделю назад 
мы с мужем успешно прош-
ли обучение в Челябинске и 
подтвердили свои сертифи-
каты на право осуществле-
ния медицинской деятельно-
сти. Дети с удовольствием по-
сещают детский сад «Малы-
шок». Сыновья быстро адап-
тировались и нашли общий 
язык с ребятишками и вос-
питателями, им очень нравит-
ся, - говорит Ойнихол. – Нам с 
мужем тоже все нравится, все 
устраивает. Конечно, работы 
очень много, но нас это не пу-
гает. Ведь каждому пациенту 
необходимы наши внимание и 
забота, и к каждому человеку 
нужно найти подход.

Юлия МИХАЙЛОВА.
На снимке: О.Х.Мерзоева и 

У.У.Джураев.
Фото 

Сергея ЧЕКУНОВА.

5 декабря - День волонтеров
5 декабря во всем мире 

отмечается День волонте-
ров. В этот день следует по-
благодарить всех тех людей, 
которые безвозмездно помо-
гают людям.

-Пять лет назад было ре-
шено создать отряд волонте-
ров «Мы - рядом». Первыми 
волонтерами стали дети из 
«группы риска», - рассказыва-
ет Марина Филипповна Хло-
пова, руководитель волонтер-
ского объединения. - Я до сих 
пор помню наше первое зада-
ние. На улице Ленина прожи-
вала одинокая бабушка. Ребя-
та изъявили желание ей по-
мочь - вскопали огород. А по-
том старушка попросила по-
чинить забор. Дети с большой 
радостью взялись за дело. Я 
видела, что им нравится ока-
зывать помощь нуждающим-
ся. Так и прижилось наше во-
лонтерское движение.

Марина Филипповна го-
ворит, что каждый год отряд 
«Мы - рядом» пополняется 
новичками. 

-Даже те ребята, которые 
выпустились из школы, очень 
часто интересуются нашими 
делами, а если приезжают на 
каникулы, то помогают на-

равне с остальными, - продол-
жает Марина Филипповна. 

Сейчас в отряде «Мы - ря-
дом» 23 человека. 5 декабря 
ребята отправятся в Тюмень 
на праздник волонтеров. А 
чуть позже повеселятся на те-
матической вечеринке в мо-
лодежном центре - также в 
честь своего праздника. Ребя-
та, несомненно, заслуживают 
похвалы. Они после школь-
ных уроков мчатся помогать 
бабушкам и дедушкам. А те, 
в свою очередь, ждут школь-
ников с нетерпением.

Сколько добрых и нужных 
дел сделано за эти пять лет! 
Не один десяток пожилых 
людей благодарны за помощь 
подрастающему поколению.

-Поздравляю своих ребят 
с праздником. Не каждый 
может отбросить свои дела 
и прийти на помощь тому, 
кто нуждается. Быть добро-
вольцем может только по-
настоящему добрый и отзыв-
чивый человек, - поздравила 
волонтеров их руководитель.

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: бердюжские во-

лонтеры.
Фото из архива отряда 

«Мы - рядом».

Добрых дел 
не перечесть
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Послание Губернатора Тюменской области В.В. Якушева областной Думе «О положении дел в Тюменской области». 2016 год.

Уважаемые депутаты
Тюменской областной Думы!
Уважаемые почетные граждане, 
представители органов власти, науки, 
культуры, деловых кругов, местного 
самоуправления!
Дорогие тюменцы!

Иногда, чтобы верно оценить те-
кущую ситуацию, структуру стоящих 
перед нами вызовов и угроз, а также 
состав ресурсов, которыми мы распола-
гаем для их преодоления, необходимо 
отвлечься от сиюминутных забот, при-
подняться над повседневной рутиной. 
Вспомнить, о чем мы мечтали десять лет 
назад и осознать, сколь многое из того 
осуществилось.

Наши успехи неоспоримы. Стабиль-
ный естественный прирост населения, 
увеличение рождаемости, количества 
многодетных семей, продолжительности 
жизни. Более чем трехкратный рост про-
мышленного производства – фактически  
вторая индустриализация области, при-
чем за счет многовекторной диверсифи-
кации региональной экономики. Более 
чем четырехкратный рост инвестиций 
в основной капитал. Почти четырехкрат-
ный рост объемов вводимого жилья. 500 
километров построенных и реконструи-
рованных дорог, 45 мостов…

Кардинально преобразилась, гораздо 
чаще стала радовать глаз сама среда на-
шей жизни: не только областной центр, 
не только «духовная столица Сибири» –  
Тобольск, но и другие города и сельские 
поселения. Реализуются масштабные 
социальные программы, причем доступ 
к ним для тюменцев стал гораздо удоб-
нее, благодаря сети многофункциональ-
ных центров «Мои документы».

Высокие места в разнообразных рей-
тингах регионального развития уже дав-
но стали для Тюменской области привыч-
ным делом. Теперь мы скорее обращаем 
внимание не на достижения такого рода, 
а на недостаточно быстрое продвижение 
по различным оценкам, на те случаи, 
когда Тюмень по какому‑то показателю 
оказывается за пределами первой десят-
ки среди субъектов РФ.

И правильно делаем, потому что из-
менилась сама точка отсчета. Тюмень 
стала регионом‑пионером, регионом‑ли-
дером. И эта перемена уже необратима. 
На меньшее мы не согласны.

Но в чем причина наших успехов? 
В годы благоприятной экономической 
конъюнктуры ей могли пользоваться все 
регионы. Почему Тюмень стала лучше 
многих?

Когда настали трудные времена, они 
опять же настали для всех. Но Тюмень 
демонстрировала уникальную устойчи-
вость к потрясениям?

Я много думал об этом и, кажется, 
нашел ответ. Потому что все это время 
наша политика была не только проду-
манной, рациональной, стратегически 
выверенной. Но прежде всего потому, 
что наша политика была честной.

Мы никогда не кривили душой перед 
федеральным центром, не выпрашивали 
подачек и послаблений: Тюмень была 
и остается одним из опорных регионов 
России, с честью и ответственностью 
исполняющим свою особую миссию.

Мы честно и прозрачно строили от-
ношения с другими субъектами Федера-
ции, прежде всего с нашими северными 
партнерами и друзьями. Мы никогда 
не обманывали инвесторов ни зарубеж-
ных, ни российских.

Мы всегда вели себя честно с регио-
нальным предпринимательским сообще-
ством и вместе с ним выстраивали про-
зрачные, понятные правила игры.

Мы всегда были честны с муници-
пальными образованиями, с бюджет-
никами, с горожанами и селянами, 
с пенсионерами – со всеми людьми, 
нуждающимися в особой социальной 
поддержке и заботе.

Просто мы никогда и никому не дава-
ли несбыточных обещаний. И мы всег-
да – часто на последнем напряжении 
сил – исполняли свои обещания. А если 
все же что‑то не получалось, то мы 
опять же честно объясняли, почему. Эта 
прямота никогда нас не подводила. В от-
вет мы неизменно встречали понимание 
и поддержку. Очередное и очень важное 
свидетельство тому – недавние выборы 
в Государственную думу РФ и Тюмен-
скую областную думу.

Я имею в виду не столько то, как рас-
пределились партийные предпочте-
ния – это личное дело каждого гражда-
нина. Важна, прежде всего, активность 
тюменских избирателей.

Знаете, в древних Афинах был один 
мудрый закон: кто во время бурного 
спора, противостояния внутри общины 
не встанет ни на одну из сторон, тот дол-
жен быть лишен гражданства. Потому 
что тот, кто отказывается проявить свою 
позицию, кто остается сидеть на завалин-
ке, ведет себя не как гражданин. И своим 
безразличием предает Отечество.

Тюменцы же поступили как гражда-
не – таков уж наш закаленный историей 
характер. Тюменцы в очередной раз под-
твердили, что в нашем регионе действует 

общественный договор между властью 
и обществом. И действует он потому, 
что заключен на честных условиях.

Давайте же честно взглянем на наше 
нынешнее положение и на наши ближай-
шие задачи.

Год был трудным, но даже в этих усло-
виях мы добились многого, иногда даже 
сверх собственных ожиданий. За первое 
полугодие инвестиции в основной капи-
тал выросли на 40 процентов, прибавка 
составила почти 40 миллиардов рублей! 
Конечно, больше половины ее – заслуга 
наших флагманов. Прежде всего «СИ-
БУР‑Холдинга» уже давшего первый 
миллион тонн тюменского полимера.

А также Уватский проект «Роснефти», 
вышедший на стабильную планку годо-
вой добычи в 11 миллионов тонн.

Антипинский НПЗ, на котором глу-
бина переработки достигла рекордных 
для отрасли 98 %.

«УГМК‑Сталь», буквально два меся-
ца назад давшая первый миллион тонн 
тюменского металла.

«Аминосиб», вносящий огромный 
вклад в решение общенациональной за-
дачи импортозамещения.

Но для нас важны все инвесторы, 
не только гиганты, но и средний бизнес, 
и малый. Важны все те, кто верит в Тю-
менскую область, вкладывается в нее, 
создает новые рабочие места. Поэтому 
я хотел бы особым образом поблаго-
дарить и Николая Тихоновича Мамон-
това, и Алексея Евгеньевича Кремлёва, 
и Александра Владимировича Кураша, 
и Вильгельма Зонненберга, и Андрея Ан-
тоновича Ливринца, и Ирину Федоровну 
Ачинович, и Владимира Леонидовича 
Лукошина, и многих, многих других. 
Все вы – наши соратники и сподвижни-
ки, радетели земли Тюменской!

В этом году заработали новые ин-
фраструктурные элементы поддержки 
деловой активности. В августе открыт 
первый индустриальный парк в поселке 
Боровский – в аренде уже половина его 
площадей. До конца года будет запущен 
второй – в Богандинском.

А значит, резиденты этих парков до-
веряют разработанному нами широкому 

спектру инструментов налоговой, фи-
нансовой, операционной поддержки. Вот 
что бывает, когда дела ведутся честно.

Наконец сдвинулось с мертвой точки 
наше лесное хозяйство. Новые проекты 
в Тобольском, Уватском, Исетском райо-
нах кратно увеличат объем делового ис-
пользования древесины. И должны дать 
по нашим расчетам, более трех тысяч 
новых рабочих мест.

Традиционно радуют аграрии: овоще-
воды из Тюменского района, животно-
воды из Нижней Тавды и Голышманово, 
юргинские птицеводы и многие другие. 
Еще семь лет назад доля местных про-
дуктов в розничном обороте региона со-
ставляла всего 10 %. Сейчас – 48 %, и это 
далеко не предел.

Особо хочу подчеркнуть достижения 
нашей строительной отрасли. Два года 
назад правительство региона рекомен-
довало строителям, чтобы поддержать 
падающий спрос, выводить на рынок 
жилье эконом‑класса преимущественно 
с готовой отделкой. Сегодня так посту-
пают уже более половины крупных за-
стройщиков.

До конца этого года будет досрочно, 
с опережением на восемь месяцев, выпол-
нена действующая региональная адрес-
ная программа расселения аварийного 
жилищного фонда. Разумеется, за ней 
тут же последует новая – потребуется 
еще пять лет, чтобы разобраться с аварий-
ным жильем, признанным таковым после 
1 января 2012 года, и это мы сделаем.

А как динамично меняется наше об-
разование! Всего год назад появилась 
областная специализированная физико‑
математическая школа и уже появились 
первые серьезные успехи. По результа-
там Международного математического 
турнира имени Колмогорова (регион 
участвовал в нем впервые) тюменская 
команда заняла второе место в категории 
учащихся девятых классов.

По всей области создаются классы 
корпоративного партнерства (их уже 18); 
в Ялуторовске заработал российско‑гер-
манский Центр непрерывного аграрного 
образования.

Вообще, одна из главных наших по-
бед – то, что удалось радикально повы-
сить престиж среднего профессиональ-
ного образования. В этом году конкурс 
на целый ряд специальностей в коллед-
жах и техникумах составил от 4 до 9 че-
ловек на место!

Да и в высшем образовании мы нача-
ли исправлять старый перекос в пользу 
гуманитарно‑экономических специаль-
ностей, в ущерб важнейшим для нас 
естественно‑научным и инженерно‑
техническим. В 2016 году доля послед-
них в общем наборе составила 63 %, 
а еще недавно была меньше половины.

Из таких «мелочей» и складывается 
социальная ткань, качество и комфорт 
повседневной жизни. А ткут ее конкрет-
ные, живые, самоотверженные люди.  
Иначе как честным трудом доверие со-
граждан не завоюешь.

Владимир ЯкУшеВ: 

«БУДем же менЯТьсЯ сами»
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Не могу не упомянуть об осущест-
вленных в этом году необычных проектах 
«Сила доверия» и «Спасибо, учитель».

Не могу не назвать тех, кто собрал 
по их итогам наибольший урожай любви 
и признания. Полина Евстафьевна Тре-
тьякова из 34 тюменской школы, Наталья 
Владимировна Грицай из 40‑ой, Наталья 
Александровна Бектурганова из 12 гим-
назии, Елена Владимировна Дик из по-
селка Винзили и Надежда Михайловна 
Бурик из Заводоуковска.

Тина Робертовна Болдарева из Пери-
натального центра, Александр Иванович 
Мутьев врач‑хирург Абатского филиала 
областной больницы № 4 и Аслан Бу-
гадинович Рустамов врач‑травматолог 
из города Тобольска. Присоединяю к го-
лосам тюменцев свою личную благодар-
ность этим людям.

Да, мы взяли немало высот. Но это 
не значит, что будущее безоблачно. Чест-
но предупреждаю: следующий год ста-
нет для Тюменской области еще более 
напряженным, чем уходящий. Многое 
в нашей жизни, в нашем способе веде-
ния дел должно измениться.

Потому, что предстоит новое ужесто-
чение рамочных условий нашей жизни, 
прежде всего условий финансовых. На-
лог на прибыль против 2016 года умень-
шается на 7,5 миллиардов рублей. При-
чин тому много, назову лишь основные: 
централизация в федеральный бюджет 
части налога на прибыль и рост нало-
гового бремени на нефтяную отрасль 
в виде налога на добычу полезных ис-
копаемых.

Вы знаете, что я прямо и открыто со-
мневался в справедливости этих инициа-
тив. Но если решение принято, оно будет 
исполнено. А мы обязаны выработать 
адекватные меры быстрого, адаптивного 
реагирования.

Тем более что позитивная перспекти-
ва такого реагирования ясно обозначена: 
дальнейший рост генерируемой в реги-
оне прибыли обеспечит нам возвратный 
трансфер из федерального бюджета.

Что ж, значит, мы будем расти. 
Что для этого понадобится? Назову не-
сколько ключевых пунктов.

Итак, пункт первый. Распоряжение 
бюджетными средствами должно стать 
не просто рациональным и рачитель-
ным – к этой цели мы идем уже давно, 
и немалую часть пути прошли. Теперь же 
оно должно, в одно и то же время, быть 
филигранным по своей точности и без-
упречным по своей результативности. 
Бюджет – не способ потратить деньги, 
а способ их прирастить, приумножить.

Рецепт успеха тут тот же – честность. 
Приведу простой пример: наша практи-
ка формирования фондов развития тер-
риторий.

Да, в них не такие уж большие средства, 
хотелось бы направить на эти цели боль-
ше – как, впрочем, и на любые другие.

Но те средства, которые есть, должны 
выделятся тем и только тем, кто их дей-
ствительно заслуживает. Отмечу Вагай-
ский, Исетский, Нижнетавдинский и То-
больский районы, в которых добились 
устойчивого роста собственных налого-
вых доходов более чем на 5 % в год.

Более того (пока скажу осторожно): 
появилась надежда, что некоторые наши 
муниципальные образования в ближай-
шее время смогут уйти от дотационной за-
висимости, смогут собственными силами 

покрывать собственные потребности, обе-
спечивать исполнение своих полномочий.

Если такое произойдет, это станет 
революционной переменой. Поэтому 
«бюджеты развития» муниципальных 
образований мы будем не просто поддер-
живать, но и, в максимальных пределах 
возможного, наращивать.

А сам этот опыт должен стать модель-
ным для всех остальных распорядителей 
и получателей бюджетных средств.

Пункт второй. Надо решительно пере-
смотреть наше отношение к такому вро-
де бы привычному понятию, как «произ-
водительность труда».

Вы знаете, что именно по произво-
дительности труда Россия (и Тюменская 
область тоже) существенно отстает от пе-
редовых экономик мира. И не потому, 
что мы мало работаем – кого ни спроси, 
все вкалывают! А потому, что для нас 
целью труда слишком часто оказывается 
сам процесс, а не результат.

И не надо думать, что проблему мож-
но решить в лоб, простым материальным 
стимулированием. Конечно, все хотят по-
лучать побольше; но мировой опыт давно 
показал, что прямой конвертации возна-
граждения в результат не происходит.

Чтобы повысить производительность 
труда любого, в том числе труда государ-
ственных и муниципальных служащих, 
мы должны по‑новому отстроить органи-
зационный дизайн нашей деятельности, 
отладить все цепочки внутри‑ и межве-
домственных взаимодействий, а также 
взаимодействий с негосударственными 
партнерами, с бизнесом, наукой, граж-
данским обществом. Добиться того, что-
бы критерием оценки любого действия 
стал не сам факт его совершения, а его со-
держательная целесообразность и адек-
ватность поставленной цели. 

Что изменилось в мире по итогам тво-
ей деятельности – не в фантомной реаль-
ности справок и отчетов, а в мире, в чело-
веческой жизни? Вот о чем надо каждый 
день спрашивать себя и друг друга.

Именно в этом смысл внедряемой сей-
час и на федеральном, и на региональном 
уровне технологии «проектного офиса».

Тюменская область, как это нам свой-
ственно, находится в числе регионов, 
апробирующих эту инновацию – прежде 
всего в сфере привлечения и поощрения 
инвестиций.

Благодаря ей мы сразу же увидели 
и наши слабые, «узкие» места, и совер-
шенно конкретные, иногда элементарные 
в исполнении способы их «расшивки».

Пятое место в этом рейтинге (плюс де-
сять позиций к прошлому году!) – закон-
ный повод для гордости, многие могут 
нам позавидовать. Но если присмотреть-
ся к структуре показателей, становится 
заметно, что по некоторым из них мы 
топчемся на месте, а по отдельным даже 
возмутительным образом упали. Огром-
ное количество усилий и времени расхо-
дуется впустую, с минимальным коэф-
фициентом полезного действия.

У нас есть колоссальные резервы эко-
номии, оптимизации, повышения эффек-
тивности институтов и процедур. Мо-
билизуем их – обеспечим дальнейший 
рост областной экономики. И, возможно, 
с благодарностью будем вспоминать ны-
нешние испытания.

Пункт третий. Дальнейшая концен-
трация интеллектуального ресурса об-
ласти.

Я подробно говорил об этом в про-
шлогоднем послании. Наши школы, тех-
никумы, университеты, исследователь-
ские и инжиниринговые центры по сути 
представляют собой, не менее важные 
по своему значению, по своей потен-
циальной отдаче на единицу вложений, 
драйверы роста, чем заводы, скважины, 
фермы и теплицы.

Мы продолжим жилищное строи-
тельство, обновление коммунального 
хозяйства, развитие дорожной инфра-
структуры, накопление экологического 
благополучия. Но это системное бла-
гоустройство должно быть дополнено 
энергичным «очеловечиванием» нашего 
непосредственного окружения.

Сейчас важны не столько мегапроек-
ты, сколько сетевые, формирующие осо-
бую атмосферу начинания. Грубо говоря, 
можно вбухать огромные средства в мо-
щение гранитом единственной площади, 
а можно заново осветить, оснастить ска-
мейками, урнами, облагородить целый 
квартал. Да даже новые таблички с на-
званиями улиц и номерами домов меня-
ют восприятие всей территории!

Идти надо вторым путем, причем вме-
сте с гражданами, вовлекая их в эту ра-
боту.

Опять‑таки приведу небольшой, 
но показательный, модельный пример: 
наша долгая кампания по благоустрой-
ству дворовых территорий, и в Тюмени, 
и в других городах.

Помните, как все начиналось? Про-
фильные службы заезжали во двор, 
что‑то там меняли в соответствии 
со своими «представлениями о прекрас-
ном» и уходили. А через пару недель вы-
яснялось, что жители окружающих до-
мов кипят от возмущения: лавочки стоят 
не там, с детской коляской не проехать 
(в инвалидной коляске – тем более), ас-
фальт положили без уклона и после пер-
вого же дождя двор превратился в ван-
ну… И все сначала, давай переделывай.

Но постепенно‑то мы осознали, 
что и в начале работы, и в середине ее, 
и в конце надо говорить друг с другом! 
Тогда и ресурсы будут расходоваться эко-
номнее (потому что переделывать не при-
дется), и уровень гражданского доверия 
и деятельного участия станет совершенно 
иным. Вот этот нехитрый принцип надо 
распространить абсолютно на все направ-
ления нашей деятельности.

Кстати, настоятельно рекомендую 
муниципалитетам, решающим, как рас-
порядиться средствами «бюджетов раз-
вития», действовать именно так – иначе 
не будет ни развития, ни бюджета.

Четвертый пункт. Нам придется 
полностью пересмотреть устоявшийся 
взгляд на всю сферу публичных комму-
никаций и информационной политики.

Без постоянного, многостороннего и, 
главное, результативного обмена мне-
ниями, идеями, критическими и кон-
структивными предложениями в тре-
угольнике «власть‑бизнес‑общество», 
без оперативной, в режиме реального 
времени коррекции позиций и планов, 
выход Тюменской области на новые ру-
бежи развития неосуществим.

Ведь наша так называемая «инфор-
мационная политика» все еще носит 
в основном односторонний характер – 
где‑то что‑то опубликовали, вывесили не-
кую таблицу на некоем сайте (который 
еще отыскать надо) и «умыли руки».

Производительность такого труда 
близка к нулевой. Настоящая инфор-
мационная политика состоит не толь-
ко в обеспечении прямой связи (хотя 
и в этом плане нам есть куда двигать-
ся – от пропаганды и благостных дифи-
рамбов к честному рассказу о проблемах 
и планах их решения), но и, главное, 
в обеспечении связи обратной.

Хорошо, мы сообщили граж-
данам! – как обстоят дела. 
Но граждане‑то что об этом думают? 
Что советуют, подсказывают? Дале-
ко не всегда мы этом знаем. А значит, 
не можем адекватно отреагировать.

Взгляните, например, на свежий рей-
тинг субъектов Федерации по уровню от-
крытости бюджетных данных, составлен-
ный по заказу Министерства финансов, 
измеряющий в том числе вовлеченность 
граждан в процесс бюджетного планиро-
вания и контроля. Мы там только на 40‑ом 
месте! А по разделу «Общественное уча-
стие» – в десятке аутсайдеров.

На основании изложенного поручаю:
Первое – аппарату губернатора до 1 

января 2017 года подготовить предложе-
ния по созданию проектных комитетов 
по каждому расходному обязательству. 
Проектным комитетам до 1 февраля 
2017 года подготовить дорожные карты 
по оценке расходных обязательств, выра-
ботке предложений по их оптимизации, 
включая сокращение расходов на управ-
ление, причем не только областного, 
но и муниципального уровней. Кроме 
того, проектные комитеты должны под-
готовить предложения по повышению 
эффективности процессов в рамках меж-
ведомственного взаимодействия.

Второе – Шевчик Наталье Алексан-
дровне также до 1 января 2017 года 
представить мне предложения по соз-
данию проектного комитета с участием 
ректоров вузов. Поручаю этому проект-
ному комитету до 1 февраля 2017 года 
подготовить дорожную карту, содержа-
щую предложения по повышению каче-
ства работы нашей высшей школы. Тре-
тье – Заболотному Евгению Борисовичу 
в те же сроки представить мне состав 
проектного комитета с участием глав 
муниципалитетов, целью деятельности 
которого будет подготовка предложений 
по формированию комфортной среды 
проживания. Жду от этого проектного 
комитета соответствующую дорожную 
карту к 1 февраля будущего года.

Четвертое – Белявскому Павлу Вик-
торовичу поручаю в те же сроки подго-
товить предложения по составу проект-
ного комитета, который представит мне 
дорожную карту совершенствования 
в новых экономических условиях ин-
формационной политики регионального 
правительства и органов местного само-
управления.

Подытожу сказанное, чест-
ность – лучшая политика. Так было и бу-
дет, и этого правила мы должны держать-
ся. А что до трудных времен… Да разве 
бывают они легкие? Полторы тысячи лет 
назад один из отцов Церкви Августин 
Блаженный сказал: «Плохие времена, 
тяжелые времена – вот что люди не уста-
ют повторять. Но давайте жить хорошо, 
и времена станут хорошими. Мы и есть 
времена. Каковы мы, таковы и времена».

Будем же меняться сами – и так пре-
ображать выпавшие на нашу долю вре-
мена.
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Солнце - в каждом из нас

Наши миссис показали высший класс!
Спросите: почему имен-

но наши? Ответ прост. По-
тому что в конкурсе «Мис-
сис Бердюжье – 2016», кото-
рый проходил в районном 
Доме культуры в  рамках 
празднования Дня мате-
ри 27 ноября, участвовало 
семь очаровательных мам, 
и все они были удостоены 
звания «Миссис» - «Оча-
рование», «Грация» и дру-
гие. Но, впрочем, обо всем 
по порядку.

Идея проведения конкурса 
родилась у работников РДК. 
Они решили, что в День ма-
тери всегда готовится кон-
цертная программа, а поче-
му бы не внести что-то но-
вое, необычное. Как решили, 
так и сделали. И вот родилась 
идея провести конкурс среди 
молодых мам.

Разработали положение о 
конкурсе, разослали его по 
организациям и учреждени-
ям райцентра, в первую оче-
редь в те, где работает мо-
лодежь. И вот объявились 
желающие поучаствовать в 
этом увлекательном меро-
приятии. Согласитесь, лю-
бой конкурс – это интересно! 
Есть возможность показать 
свои творческие возможно-
сти,  проявить буйную фанта-
зию, которой у каждой участ-
ницы оказалось очень много. 
В этом могли убедиться мно-
гочисленные зрители, кото-
рые пришли  воскресным ве-
чером в районный Дом куль-
туры.

Итак, в конкурсе прини-
мали участие Марина Замя-

кина, воспитатель  структур-
ного подразделения «Коло-
сок» детского сада «Малы-
шок»; воспитательница это-
го же детсада Ирина Деми-
дова; Оксана Шалабина, вос-
питатель детского сада «Сол-
нышко»; Елена Рыхлицкая, 
врач Бердюжской районной 
больницы; и Олеся Степано-
ва, главная медицинская се-
стра этого учреждения; Та-
тьяна Гаврилова, работник 
районной администрации; 
Юлия Звонарева, которая на-
ходится в отпуске по уходу за 
ребенком.

Дать согласие на участие 
в конкурсе – это одно. Но 
чтобы успешно выступить 
на сцене, предстояло мно-
го потрудиться. А срок на 
подготовку был отпущен не-
большой – всего две неде-
ли.  И они трудились прак-
тически каждый день, каж-
дый свободный час, но с 
удовольствием и большим 
энтузиазмом. Кстати, как 
отметила Анжелика Лео-
нидовна Шумилина, заве-
дующая художественно-
постановочной частью РДК, 
эти женщины, за исключени-
ем Юли Звонаревой, участво-
вали и в «Битве хоров». Они 
активные, креативные.

Нужно отметить, что при-
нимать участие в конкурсе, 
кроме мам, дали согласие и 
другие члены семьи.

Начался конкурс с дефиле-
представления участниц, 
о каждой из которых рас-
сказала ведущая Анастасия 
Журавлева. А затем конкур-

санткам представилась воз-
можность каждой расска-
зать о себе и своей семье в 
номинации «Визитная кар-
точка». Вот здесь-то в пол-
ной мере и проявилась их 
фантазия. Рассказы о себе 
и своей семье конкурсант-
ки показали в видеороли-
ках, видео-презентациях, со-
провождаемых стихами соб-
ственного сочинения, исто-
рией жизни, с участием чле-
нов семьи. Особенно трога-
тельными были выступления 
с детьми, которые очень ста-
рались помочь мамам и до-
вольно непринужденно чув-
ствовали себя на сцене, ни-
чуть не тушуясь перед пол-
ным залом зрителей.

Свои кулинарные спо-
собности наши конкурсант-
ки показали в домашнем 
задании «Мамины радо-
сти». Нужно было оформить 
праздничный стол ко дню 
рождения ребенка. Все столы 
буквально ломились от яств, 
и каждый был оформлен в 
своем неповторимом стиле. 

Марина Замякина офор-
мила стол в стиле «Человек-
паук», цветовая гамма соот-
ветствовала данной темати-
ке. «Все на борт!» - под та-
ким названием был представ-
лен праздничный стол Юлии 
Звонаревой. Ирина Демидова 
создала просто кулинарный 
рай, оформив стол в старин-
ном русском стиле. Здесь и 
самовар, и баранки, и булоч-
ки, и блинчики, и ягоды. Про-
сто глаз не отвести! Ирина 
за то, чтобы с самого ранне-

го возраста детям прививать 
любовь к русским народным 
традициям. Татьяна Гаврило-
ва приготовила для ребенка 
праздничный стол «Супер» 
- сок-супер, конфеты-супер.

У Елены Рыхлицкой стол 
назывался «Розовая ра-
дость». Сразу видно, что 
приготовлен он для дочурки 
и ее подруг.

У Оксаны Шалабиной дети 
родились с разницей в пять 
лет, но примерно в одно и то 
же время, поэтому на столе 
яства, которые понравятся и 
девочкам, и мальчикам.

Юлия Звонарева созда-
ла «Яблочный бум». Все, 
что на столе, было связано с 
яблоками.

Это конкурсное зада-
ние высоко оценило ком-
петентное жюри, в состав 
которого вошли  предста-
вители сильного пола – 
С.А.Сергеев, Р.Т.Мирасов 
и   Е.А.Мартынов. Судя по 
тому, с каким удовольстви-
ем во время перерыва лако-
мились за этими столиками 
дети, которых также немало 
было в зале, угощение по-
нравилось и им. А это самое 
главное, ведь конкурсантки 
старались готовить именно 
для детей.

Самый зрелищный, самый 
главный этап конкурса – де-
филе в вечернем платье «Моя 
прекрасная мама». И опять 
вместе с мамами на сцену 
вышли дети. Не ошибусь, 
если скажу, что у многих зри-
телей, сидящих в зале, сре-
ди которых было много род-

ственников участниц, на гла-
за навернулись слезы, на-
столько трогательной была 
эта сцена.

Конкурс подошел к кон-
цу. Жюри удаляется в сове-
щательную комнату, где им 
предстоит непростая зада-
ча – определить победитель-
ницу конкурса. А в это время 
в фойе Дома культуры среди 
зрителей развернулось голо-
сование за участниц, претен-
дующих на получение «При-
за зрительских симпатий».

И вот, наконец, наступает 
самый торжественный и вол-
нующий момент – церемония 
награждения, которую с не-
терпением ждут и участни-
цы конкурса, и зрители.

«Миссис Грацией» жюри 
признало Оксану Шалабину, 
«Миссис Нежность» - Ири-
ну Демидову. Звания «Мис-
сис Улыбка» была удостое-

на Олеся Степанова, «Мис-
сис Артистизм» - Марина 
Замякина. Юлия Звонарева 
стала победительницей в но-
минации «Миссис Элегант-
ность», в номинации «Мис-
сис Шарм» лучшей признана 
Елена Рыхлицкая. А «Мис-
сис Бердюжья – 2016» стала 
Татьяна Гаврилова, ей же до-
стался и «Приз зрительских 
симпатий».

Организаторы конкурса 
благодарят за спонсорскую 
помощь  индивидуального 
предпринимателя Марину 
Геннадьевну Шубину.

В целом же мероприятием 
остались довольны все – и 
участницы с членами их се-
мей, и многочисленные зри-
тели.

Ольга ЯКОВЛЕВА.
На снимках: моменты кон-

курса.
Фото автора.
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Так назывался концерт, посвященный Дню матери, во 
Власовском сельском клубе.

Из писем

«Милая мама моя!» Наши двери открытыСреди многочисленных 
праздников, отмечаемых в 
нашей стране, День матери 
занимает особое место. По-
особому начался он в Ста-
рорямовской школе. Этот 
день мы назвали «Днем 
открытых дверей».  Ребя-
та подготовили празднич-
ную линейку, на которой 
звучали слова благодарно-
сти женщине-матери.  Про-
никновенные строки из уст 
детей никого не оставили 
равнодушными. 

Ведущие  разделили роди-
телей на четыре группы, каж-
дой были представлены те-
матические занятия.

 Родители 1 и 2 классов по-
бывали на уроке «Музейная 
педагогика», который про-
вела Т.Д.Денисовец.  И ро-
дители, и дети окунулись в 
прошлое нашего села, по-
держали в руках старинные 
книги и вещи.  Второе заня-
тие - тестопластика - дала 
Т.А.Хохлова. Дети вместе с 
родителями дружно, с азар-
том лепили символ предсто-
ящего года Петуха.

 Родители 3-4 классов реша-
ли РОКО с Е.Ф.Потеряевой. 
Трудно оказалось им вспо-
минать школьную програм-
му.  Зато следующее занятие 
позволило родителям рас-
слабиться. Они занимались 
ритмикой с К.А.Середкиной.

Родители 6, 7, 8 классов по-
сетили хоровое пение, руко-
водила которым С.С.Козлова.  
Присутствующие выучили 
песню про бабушку, которая 
позднее вошла в программу 
праздничного концерта. Вто-

рой урок гости и учащиеся  
провели в музейной комнате.

Родители выпускных клас-
сов решали ЕГЭ, испыта-
ли на себе процедуру ито-
говой аттестации, знакоми-
лись с нововведениями, ко-
торые ожидают выпускников 
в этом году, решали тестовые 
задания базовой математики 
во главе с Е.В.Роговой и так-
же побывали на занятиях хо-
рового пения. Массу эмоций 
получили родители от тако-
го мероприятия. Но сюрпри-
зы для мам  на этом не закон-
чились. 

Начался большой празд-
ничный концерт. С экрана 
телевизора зазвучал выпуск 
новостей, это учащиеся 6-7 
классов поздравили таким 

образом своих мам. Звучали 
песни, стихи, исполнялись 
танцы, мюзиклы - все было 
посвящено дорогим мамам. 
Побывали мамы на переда-
че «Угадай мелодию», где 
победителем стала команда 
Т.А.Афанасьевой и ее доче-
ри Алены. Также мамы уча-
ствовали в игре «Кто хочет 
стать миллионером», на кото-
рой вспомнили свое детство. 
Закончился концерт песней 
«Гимн семье».

Каким трепетным был мо-
мент, когда девочки и маль-
чики вручали своим мамам, 
бабушкам подарки, сделан-
ные своими руками. В них 
они вложили всю свою лю-
бовь.

Хочется сказать несколько 

слов об оформлении празд-
ника. Праздничная газе-
та, выпущенная членами 
кружка «Юнкор» вместе с 
Т.Д.Денисовец,  привлекала 
своим содержанием. Выстав-
ка - портретная галерея мам 
- просто вызвала ажиотаж.

 Благодарим всех мам за 
участие в празднике, за вни-
мание к детям и праздничное 
настроение, организаторов 
праздника - Н.В.Журавлеву, 
Т.Ф.Петрову, А.А.Журавлеву 
- за доставленное удоволь-
ствие и, конечно, всех класс-
ных руководителей и ребят 
за их неиссякаемый талант 
и энергию.

В. НИКОЛАЕВА,
методист 

Старорямовской СОШ.

Каждый праздник мы, жи-
тели деревни, с радостью 
встречаем в стенах клуба. 
Так было и на этот раз. Куль-
торганизатор Нина Леони-
довна Афанасьева встречала 
гостей, как говорится, с рас-
простертыми объятиями. На 
концерт пришло много зри-
телей. Здесь были мамы, ба-
бушки, прабабушки. Дети 
читали стихи, танцевали, ис-
полняли песни. Но больше 
всего нам запомнился вальс 
в исполнении старшекласс-
ников. Мы еще раз убеди-
лись, что наши дети очень 
талантливы. 

После концерта праздник 
продолжился развлекатель-

ной программой для мам. 
В конце мероприятия каж-
дая мама получила подарок, 
созданный детскими рука-
ми. Нина Леонидовна проч-
ла стихотворение «Берегите 
своих матерей» с такой ду-
шевностью, что плакали все 
матери, находящиеся в зале. 

Мы благодарим участни-
ков концерта и, конечно же, 
нашу уважаемую Нину Лео-
нидовну за доставленную ра-
дость. Праздник прошел за-
мечательно!

С уважением - жители 
деревни Власова.

На снимке: участницы 
концерта – Н.Л.Афанасьева 
с дочерьми Аленой и Лизой.

Территория здоровья
1 декабря исполнилось двадцать пять 

лет с момента создания реанимацион-
ного отделения в Бердюжской районной 
больнице. 

Нина Ивановна Сехниаидзе, медицинская 
сестра-анастезист хирургического отделе-
ния вспоминает:

-Реанимационное отделение было орга-
низовано по инициативе Сергея Ивановича 
Минцевича в 1991 году. В то время он рабо-
тал врачом анестезиологом-реаниматологом. 
С момента основания с ним работали мед-
сестры - Ида Владимировна Белова, Ирина 
Ивановна Москвина, Ирина Борисовна Зем-
ляных. Кто-то из молодых, поработав в реа-
нимационном отделении и получив неоцени-
мый опыт, закалку, переходил на другую ра-
боту, кто-то не выдерживал всей физической 
и моральной нагрузки и уходил. Ведь рабо-
тать в реанимации очень сложно. Это требует 
максимальной оперативности, внимательно-
сти и грамотности. Ведь пациенты реанима-
ции – больные с тяжелыми заболеваниями и 
травмами, после сложных оперативных вме-
шательств и анестезии. Здесь своя специфика 
работы, сложная аппаратура, борьба за спа-
сение жизни людей… Я всегда говорю моло-
дым девчонкам, что реанимационное отделе-
ние – это очень хорошая практика, школа. По-
работав в нем, вы сможете трудиться прак-
тически в любом отделении поликлиники.

-Раньше, до создания реанимационно-
го отделения, выхаживание тяжелых боль-
ных было на плечах медсестер хирургиче-

ского отделения, - рассказывает Ида Влади-
мировна Белова. - Сергей Иванович Минце-
вич проводил строгий отбор медперсонала 
в это отделение. До работы с ним пять лет 
была медсестрой в хирургическом отделе-
нии, потом перешла в реанимацию. С 1986 
по 2001 год анестезиологом в больнице ра-
ботал С.И.Минцевич, затем - Евгений Григо-
рьевич Ботов, с 2004 по 2015 – Сергей Ива-
нович Скипин. А в ноябре к нам пришел но-

вый врач - Умиджон Усмонович Джураев. 
-После школы окончила медицинское учи-

лище в Ишиме. И 1 июля 1991 года пришла 
на работу в хирургическое отделение Бер-
дюжской районной больницы, - вспоминает 
Ирина Ивановна Москвина. – А уже 1 дека-
бря Сергей Иванович позвал меня в реани-
мационное отделение. Так с тех пор и тру-
жусь, хотя уже пять лет как на льготной пен-
сии. Нам, молодым девчонкам, было понача-

Спасая жизни людей лу трудно. Но всему – характеру, выдержке, 
знаниям – учились у Сергея Ивановича. Как 
врач покажет, научит, так и делали. Выходим 
на дежурство сутками, то в дневные, то в ноч-
ные смены, но стараемся и дома все успевать. 

Как поясняет Ирина Ивановна, в медицину 
она пошла по стопам своей любимой крест-
ной, которая всю жизнь посвятила этой про-
фессии и до сих пор работает в хирургиче-
ском отделении Бердюжской районной боль-
ницы. Есть с кого брать пример!

У Москвиных двое детей. Старшему сыну 
23 года, он окончил Тюменскую сельскохо-
зяйственную академию и работает в ООО 
«Бердюжское АТП». Младшей дочери один-
надцать лет, учится в пятом классе. 

-Дочь Валя любит петь, учится по классу 
вокала и фортепиано в ДШИ «Гармония». 
Нынче заканчивает вокальное отделение му-
зыкальной школы. Талант у нее от бабушки и 
папы, которые тоже очень любят петь, - улы-
бается И.И.Москвина. – С Валей участвуем 
во всевозможных школьных и творческих 
конкурсах, везде ездим вместе. И летом, и зи-
мой наши любимые семейные занятия – охо-
та и рыбалка. Как выпадает снег, отправляем-
ся вместе на лыжную базу или на каток. Так 
весело и дружно мы проводим наше свобод-
ное время в кругу семьи. 

Юлия МИХАЙЛОВА.
На снимке: медсестры реанимационно-

го отделения.
Фото

Сергея ЧЕКУНОВА.

администрации Бердюжского муниципального района
от 24 ноября 2016 г.                                                                                                             № 816

«О внесении изменений в постановление администрации от 30.03.2015 № 194 «Об 
утверждении административного регламента предоставления муниципальной услу-
ги «Рассмотрение заявлений и принятие решений об утверждении схемы расположе-
ния земельного участка или земельных участков на кадастровом плане территории»

В постановление администрации от 30.03.2015 № 194 «Об утверждении административ-
ного регламента предоставления муниципальной услуги: «Рассмотрение заявлений и при-
нятие решений об утверждении схемы расположения земельного участка или земельных 
участков на кадастровом плане территории» внести следующие изменения:

1. Приложение к постановлению изложить в редакции согласно приложению к настоя-
щему постановлению. 

2. Положения административного регламента, предусматривающие предоставление му-
ниципальной услуги в электронной форме, применяются в сроки, определенные планом-
графиком перехода на предоставление муниципальных услуг в электронной форме, утверж-
денным администрацией Бердюжского муниципального района.

3. Опубликовать настоящее постановление в районной газете «Новая жизнь», постанов-
ление с приложениями разместить на официальном сайте администрации Бердюжского му-
ниципального района в сети Интернет.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на первого заместите-
ля главы  Бердюжского муниципального района.

В.А.РЕЙН,
глава Бердюжского муниципального района.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
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Юбиляр

Труд скромный, а польза огромна
Ур о ж е н к а  С е в е р о -

Казахстанской области Нина 
Зинкевич хорошо училась в 
школе и мечтала стать фар-
мацевтом, но при поступле-
нии не хватило нескольких 
баллов, и девушка устрои-
лась на работу дежурной по 
посадкам в Петропавлов-
ский аэропорт. Там же по-
знакомилась с Владимиром 
Александровым, военнослу-
жащим, старшим прапорщи-
ком. Создали семью, уехали в 
Алма-Ату, столичный город. 
Пришлось поработать в ма-
стерской воинской части, в 
детском саду няней и убор-
щицей в музыкальной шко-
ле. Родились дети, Денис и 
Светлана. Стало не до уче-
бы, а тут еще распад Совет-
ского Союза и все возник-
шие  в связи с этим пробле-
мы. Александровы карди-
нально меняют свою жизнь и 
переезжают на родину мужа 
в Бердюжье.

-Бердюжье мне сразу по-
нравилось: природа краси-
вая и люди хорошие. Хотя 
жить после города в деревне, 
в своем доме с огородом, ве-
сти хозяйство было поначалу 
как-то непривычно, - вспоми-

нает женщина. - Это сейчас 
роднее и ближе Бердюжья 
нет места на всем белом све-
те, а тогда девчонки поддер-
жали - Галя Соляник, Свет-
лана Попова и Галя Яковле-
ва, а также завхоз Павел Фо-
мич Ерофеев. До сих пор для 
меня это почти родные люди. 
Работала я и при Петре Мат-
веевиче Батурине, но осо-
бенно запомнилась Людмила 
Викторовна Абрамова - сво-
им энтузиазмом, неудержи-
мой энергией и стремлени-
ем сделать из школы рай-
ский уголок.

За годы моей работы в Бер-
дюжской школе сменилось 
несколько директоров. Все 
запомнились уважительным 
отношением к техническо-
му персоналу. А по-другому 
и нельзя. Ведь от нашего 
скромного труда зависят здо-
ровье и настроение педагогов 
и учащихся. Если в классе не 
вымыто, царит беспорядок, 
то даже у опытного учителя 
урок пойдет насмарку.

Меня моя работа никогда 
не смущала, наоборот, даже 
нравилась. До сих пор помню 
то чувство радости и одухот-
воренности, когда мы всем 

коллективом летом готови-
ли школу к новому учебному 
году. Все свежее, чистое, кра-
сивое - и в этом есть частич-
ка твоего труда! Да что там 
говорить! Чистота и поря-
док - визитная карточка лю-
бого учреждения, и визитка 
Бердюжской средней школы 
в этом смысле безупречна.

Глядя на моложавую, улы-
бающуюся женщину, не 
удержалась от каверзного 
вопроса:

-Нина Андреевна, а вам не 
хотелось бы еще поработать 
в родном коллективе?

-А я ведь после выхода на 
пенсию еще два с половиной 
года работала. Но с возрас-
том уходят физическая сила 
и выносливость, необходи-
мые в нашей профессии, да к 
тому же детям надо с внуча-
тами помочь. У нас с мужем 
два внука, Андрей и Егор, и 
внучка Маргарита, которую я 
на данный момент помогаю 
растить, - с улыбкой поясни-
ла моя собеседница. - Ску-
чать некогда. Пережив тя-
желые 90-е годы, приобрела 
неискоренимую привычку 
- вырастить и заготовить на 
зиму. А второе - я, как и вся-

Спортивная арена

Для спорта всегда есть
и место, и время

29 ноября в рамках визита в наш район депутата 
Тюменской областной Думы, члена фракции КПРФ 
Т.Н.Казанцевой прошла товарищеская встреча по мини-
футболу между командами КПРФ (г. Тюмень) и сборной 
Бердюжского района.

Матч получился интересным, со множеством обоюдоо-
стрых моментов. Гости сразу повели в игре, но хозяева не 
уступали им ни в скорости, ни в количестве бросков по во-
ротам. В итоге первый период завершился со счетом 3:2 в 
пользу гостей.

Второй тайм получился не менее захватывающим. На пло-
щадке по-прежнему шла упорная борьба за победу. Но уда-
ча все же улыбнулась тюменским футболистам, они и побе-
дили со счетом 7:4.

После завершения матча хозяев поблагодарили за интерес-
ную игру и вручили подарок.

Ольга ЯКОВЛЕВА.
На снимках: команда бердюжских футболистов; мо-

мент игры. 
Фото Сергея ЧЕКУНОВА.

кая женщина, люблю цветы, 
садовые и комнатные. Эту 
любовь реализую не только 
дома, но и в храме Рождества 
Пресвятой Богородицы, при-
хожанкой которого являюсь. 
Вместе с Н.А.Булдаковой, 
Т . М . З в о н а р е в о й , 
А.Н.Четверяковой и други-
ми прихожанами мы озеле-
няем и украшаем церковный 
двор. По Божьему промыс-
лу с Т.М.Звонаревой навеща-
ем больных в местной боль-
нице. По их желанию при-
глашаем батюшку для испо-
веди, причащения или для 
крещения.

-А от будущего-то чего 
ждете?

-А ничего не жду. Я до-
вольна тем, что у меня есть. 
Хочу, чтобы был мир на Зем-
ле, чтобы мы с мужем были 
здоровы, и у детей и внуков 
все было хорошо.

Конечно, мир, здоровье и 
благополучие близких - глав-
ные ценности для человека, 
и пусть все они реализуются 
в жизни замечательной жен-
щины Н.А.Александровой.

Н. ИСТОМИНА,
с. Бердюжье.

На снимке: 
Н.А.Александрова с внуком.

16  декабря  -  юбилейный день  рождения у 
Н.А.Александровой. Вспоминается июнь 1993 года, ког-
да Нина Андреевна впервые появилась в Бердюжской 
средней школе. Молодая, симпатичная, старательная 
уборщица сразу влилась в коллектив, да так и осталась 
работать  в школе до выхода на заслуженный отдых.

Завершились соревнова-
ния по волейболу среди ко-
манд девушек и юношей в 
рамках XX областной спар-
такиады общеобразова-
тельных учреждений Тю-
менской области. 25-27 но-
ября в Упорово состоялись 
финальные встречи между 
командами девушек и юно-
шей, выступающих во вто-
рой группе. Путевки в фи-
нал получили по восемь 
команд.

Из Бердюжского района в 

Упорово отправилась коман-
да юношей 2001-2002 годов 
рождения, тренирует кото-
рую вот уже второй год Фе-
дор Руденко, который игра-
ет в волейбольной коман-
де, выступающей в 1 лиге, 
на областном чемпионате по 
волейболу и имеет большой 
опыт. До этого с ребятами за-
нимался Александр Федоро-
вич Руденко. Но на соревно-
вания ездил с юношами он и 
вот что нам рассказал:

-Соревнования проходи-
ли в спорткомплексе «Ла-
дья». Вначале состоялось 
торжественное открытие. 
Со словами приветствий к 
спортсменам обратились 
глава Упоровского района 
Л.Н.Сауков, исполнитель-
ный директор Тюменской об-
ластной федерации волейбо-
ла А.П.Гретченков, предсе-
датель комитета по спорту 
В.К.Махт. Был поднят флаг 
соревнований, и игры на-
чались.

По словам Александра Фе-
доровича, команды были раз-
биты на две подгруппы. Вме-
сте с бердюжанами в под-
группе оказались команды 
Аромашево, Казанки и Упо-
рово. Наши волейболисты 
одержали две победы, усту-
пив лишь хозяевам соревно-
ваний. В итоге в своей под-
группе заняли второе место.

В следующем туре в сты-
ковых играх встречались ко-
манды Бердюжья и Исетска, 
Упорово и Увата. Бердюжа-
нам попался опытный со-
перник, неоднократный фи-
налист областной спартаки-
ады общеобразовательных 
учреждений. Исетские во-
лейболисты, по словам Алек-
сандра Федоровича, на голо-
ву выше всех участников со-
ревнований. Они одержали 
победу над нашими волей-
болистами. Команда Упоро-
во проиграла уватским во-
лейболистам. Поэтому Уват и 
Исетск повели борьбу за 1-2 

места, а за 3-4 места на во-
лейбольной площадке вновь 
встретились команды Бердю-
жья и Упорово. Игра получи-
лась интересной. В первой 
партии лидерство захватили 
наши волейболисты, повели 
в счете 2:0, во второй партии 
хозяева сравняли счет - 2:2. 
Исход встречи решила тре-
тья партия, которую бердю-
жане завершили с разницей 
в пять мячей. В итоге они за-
няли третью ступеньку пье-
дестала. 

В составе команды высту-
пали Марк Кизеров, Григо-
рий Ерошевич, Антон Но-
вощеков, Александр Черем-
ных, Александр Мелкозеров, 
Александр Шубин, Максим 
Звонарев, Даурен Баукенов, 
Максим Петрулев.

-Это большой успех на-
ших волейболистов, - отме-
тил А.Ф.Руденко. - Впервые 
за двадцать лет участия в об-
ластной спартакиаде школь-
ников бердюжане попали в 
финал и заняли призовое ме-
сто. В награду команде был 
вручен кубок, участники по-
лучили грамоты, медали и 
юбилейные значки спартаки-
ады. Лучшим игроком в на-
шей команде судейская кол-
легия единогласно определи-
ла Александра Шубина. Он 
также получил награду.

Как отметил Александр 
Федорович, в ближайшее 
время никаких соревнова-
ний не предвидится. Но это 
не значит, что волейболисты 
будут отдыхать. Наоборот, 
сейчас у них начнутся уси-
ленные тренировки, в основ-
ном - для поддержания хоро-
шей спортивной формы. Ре-
бята будут заниматься на тре-
нажерах. Успех ведь прихо-
дит к тем, кто трудится.

Ольга ЯКОВЛЕВА.
На снимках: лучший игрок 

Александр Шубин; команда 
волейболистов. 

Характер у команды есть
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РЕКЛАМА    ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМА 
МИКРОАВТОБУС:  доставка пассажиров в Тю-

мень и обратно. Выезд в 2.00 от автовокзала. Обрат-
но - во второй половине дня.  По городу доставляем 

и забираем по адресу.  Доставляем посылки.
 Стоимость - 700 рублей. 

Запись по тел: 8-902-620-30-30.

ЕМКОСТИ ПОД 
КАНАЛИЗАЦИЮ.  

ЖБИ кольца. 
Тел.: 

8-982-918-39-26.

Выпуск издания осуществлен при финансо-
вой поддержке Федерального агентства по печати 
и массовым коммуникациям.

Точка зрения редакционного коллектива не всегда совпадает с мнением авторов публикуемых материалов. Ав-
торы несут ответственность за достоверность излагаемых фактов. За достоверность рекламы ответственность 
несут рекламодатели. Рукописи, направляемые в редакцию, не рецензируются и не возвращаются. 

Главный редактор 
 Елена Викторовна 

АКСЕНОВА.

УЧРЕДИТЕЛЬ -
Департамент

информационной 
политики

Тюменской области.

Индекс 
издания 
54335. 
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ПРОДАЮТ

ЗАКУПАЕМ МЯСО.  
Дорого. 

Тел.: 8-908-832-57-07, 
8-919-574-05-52.

Установка 
спутниковых антенн. 

Обмен приемников 
"Триколор" ТВ. 

Тел.: 8-922-004-19-63.

ТАКСИ «МОЙ ГОРОД»: Казанское - Бердюжье - 
Тюмень. Выезд - 2.00 ночи, обратно - во второй 

половине дня. Ежедневно. 
Цена - 700 руб. Т.: 8-902-620-66-88.

Установка 
спут. антенн, циф. 
приставок. Обмен 

"Триколор".
 Гарантия. 

Тел.: 8-982-902-55-70.

ПОМОЩЬ, КОНСУЛЬТАЦИЯ ПО КРЕДИТУ ГРАЖДА-
НАМ РФ, возможно с плохой КИ. Тел.: 8 (495) 281-50-69.

1-комн. квартиру.
Т.: 8-908-879-58-84.

* * *
2-ком.  кв. в центре с. Бер-
дюжья.
Т.: 8-967-674-97-15.

* * * 
зем. уч., 16 соток, цена до-
говорная.
Т.: 8-904-474-66-71.

* * * 
"Газель" борт., 1997 г. в., 
ВАЗ-2110, 2005 г. в., ВАЗ-
2104, 1988 г. в., все в отлич-
ном состоянии, ВАЗ-2106 
(можно на запчасти), 1989 г. 
в., запчасти (ВАЗ, "Газель"); 
корову на мясо.
Т.: 8-922-264-19-72, 8-932-
476-86-99.

* * *
ВАЗ 2107 в хор. состоянии.
Т.: 8-982-901-55-74.

* * * 
а/м "Ока", 2004 г. в., ОТС.

Фотоконкурс "Улыбка уходящего года"

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ. Замеры бесплатно. Рассрочка. 
Тел.: 8-952-682-43-53.

ИП Высоцких реализует: металлочерепицу, профнастил, металлоштакетник, профтрубу, стол-
бики, металлосайдинг, утеплитель. OSB 9 мм - 790 р.Доставка, монтаж. Скидки! При заказе 
от 38 т. руб. - доставка бесплатно! с. Бердюжье,  ул. Калинина, 43/2, тел. 8-908-877-98-00.

Совет ветеранов Истошинского сельского поселения выра-
жает глубокое соболезнование Надежде Николаевне Ски-
пиной по поводу безвременной кончины сына

БАХАРЕВА
Николая Викторовича.

Скорбим вместе с вами.

Выражаем глубокое соболезнование Надежде Николаевне 
Скипиной и всем родным по поводу ухода из жизни сына

БАХАРЕВА
Николая Викторовича.

Скорбим вместе с вами.
Сотрудники Сбербанка.

СДАЕТСЯ КОМНАТА 
в коммунальной квартире, 

ц. 3 т. р. Т.: 8-919-942-11-54.

ПРЕДНОВОГОДНЯЯ СКИДКА 5 % 
- на все легковые, грузовые и с/шины. 

Наш адрес: ул. Кирова, 64/1, магазин "Запчасти" 
(ООО "Феникс").

Марию Михайловну и Алек-
сандра Васильевича ЕКИ-
МОВЫХ с бриллиантовой 
свадьбой!
Бриллиантовая свадьба!
Шестьдесят - 
                      срок непростой!
К нестареющим душой
Юбилей пришел такой!
Как много испытаний
Готовит жизнь порой!
Но можете гордиться
Сегодня вы собой.
Ведь, не страшась невзгод,
Вы шли вперед всегда - 
И отступало горе,

И пятилась беда!
Вы молоды душою
И духом вы сильны,
А значит, быть счастливыми,
Конечно же, должны!
А значит, будет долго
Вас радовать рассвет,
Живите нам на радость
До ста и больше лет.
Любви, надежды и здоровья
Желаем мы от всей души!
За ваши доброту и ласку
Примите низкий 
                              наш поклон!

С любовью - 
дети, внуки, правнуки.

Тел.: 8-992-310-40-07.
* * * 

дрова колотые, швырок.
Т.: 8-982-901-55-74, 
2-18-09.

* * * 
стенку, трюмо б/у; тушки 
гусей.
Т.: 8-919-920-19-13.

* * * 
мясо свинину, ц. 190 р./кг.
Т.: 8-909-189-60-55.

* * * 
мясо свинину с доставкой.
Т.: 8-952-676-04-25.

* * *
мясо свинину.
Т.: 8-908-874-05-57.

* * * 
червей для рыбалки.
Т.: 8-982-788-10-37, звонить 
после 18.00.

* * * 
клюкву.
Обр. по тел.: 2-23-01.

ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ. Работа на озере (лов мотыля), зар-
плата высокая. Т.: 8-919-333-01-01, звонить с 19.00 до 21.00 ч.

Дары Алтая - здоровье от природы!
8 декабря с 9.00 до 14.00 ч. в РДК с. Бердюжья боль-
шой выбор алтайских трав, травяных сборов, кремов, 
горячий лед, каменное масло, мумие, свечи с прополи-
сом, с мумие. Турмалиновые пояса, наколенники, кап-
сулы для мужчин, термобелье и многое другое для ва-
шего здоровья!

8 декабря с 9.00 до 14.00 ч. в РДК с. Бердюжья БОЛЬШОЙ 
ВЫБОР ОПТИКИ (плюсы, минусы).

Принимаю золото (лом). Тел.: 8-904-877-00-01.

Ремонт валенок. Т.: 8-912-923-78-12.

СРОЧНО требу-
ется водитель на 
«КамАЗ». Работа 
на севере. Обр. по 
тел.: 8-919-946-
24-89.

Первый тайм 
мы уже отыграли 

Дан старт чемпионату Тюменской об-
ласти по волейболу среди ветеранов. В 
нем участвуют как мужские, так и жен-
ские команды. Соревнования проходят 
по зонам – южной и северной. В южной 
зоне - по восемь мужских и женских ко-
манд, среди которых спортсмены Бер-
дюжского района. Команды разбиты на 
две подгруппы.

27 ноября на центральном стадионе 
села Бердюжья проходил первый тур пер-
вой подгруппы чемпионата. Среди участ-
ников три мужские команды – Бердюжья, 
Омутинки  и Голышманово, и три женские 
– Бердюжья, Сладково и Голышманово.

Игры проходили по круговой системе. 
В итоге бердюжские волейболисты про-
играли голышмановцам со счетом 2:0, а 
у волейболистов из Омутинки выиграли 
со счетом 2:1.

Бердюжанкам же не повезло, обе игры 
они проиграли.

Второй тур чемпионата состоится в де-
кабре.

Ольга ЯКОВЛЕВА.

Спортплощадка
1. Улыбнитесь вместе со мной!
2.  Мы - два брата. На снимке Жангир  и Жанибек. 

Фото прислала М. СМАГУЛОВА, с. Полозаозерье.

Календарь народных примет
6 декабря - Митрофан. Если в этот день идет 

снег и дует северный ветер, то 6 июня жди до-
ждя и ветра с севера.

7 декабря - Екатерина. Катерина-санница. 
День Екатерины-«женодавицы». Катеринин 

день. Екатерина - покровительница брака и не-
вест. Первое катание на санях. Усиление морозов, 
с 7-10 декабря устанавливаются зимние пути - сан-
ные пути-дороги. Коли белка до Покрова сменила 
шубу, то зима ожидается хорошей.


